





Es ist offiziell! Gingen an der Fils und Kuchen bekommen ein hochmodernes Glasfasernetz von Unsere Grüne Glasfaser

Gingen an der Fils/Kuchen/München, 30.09.2024 Die Weichen für eine digitale GlasfaserInfrastruktur in Kuchen und Gingen an der Fils sind gestellt: Die Gemeinden haben sich mit
deutlicher Mehrheit in ihren Gremien für den Ausbau eines leistungsfähigen Glasfasernetz
von Unsere Grüne Glasfaser (UGG) entschieden. Hierzu haben die beiden Bürgermeister
Bernd Rößner (Kuchen) und Marius Hick (Gingen an der Fils) bereits am 24. September 2024
eine MoU (Memorandum of Understanding) mit der Geschäftsführung der UGG
unterschrieben. Für die Anwohnerinnen und Anwohner bedeutet das zukünftig eine schnelle
und zuverlässige Datenübertragung im Internet. Der Ausbau durch UGG erfolgt
eigenwirtschaftlich, für Gingen an der Fils und Kuchen entstehen keinerlei zusätzlichen
Kosten. Zuschüsse oder Steuergelder werden ebenfalls nicht in Anspruch genommen.

Statt der bisher genutzten Kupferkabelverbindungen können in beiden Gemeinden schon bald alle Daten über schnelle Glasfaserkabel übertragen werden. Das sorgt für ein leistungsfähiges Internet im Homeoffice sowie blitzschnelles, störungsfreies Streamen in der Freizeit. Ob Ein- oder Mehrparteienhaus spielt dabei keine Rolle. Der Glasfaserausbau durch UGG wird im zweiten Quartal 2025 zeitgleich in beiden Gemeinden beginnen. Dabei werden zusammen etwa 5700 Haushalte (2660 Gingen und 3100 Kuchen) an das Glasfasernetz von UGG angeschlossen.

"Beiden Bürgermeistern ist es eine große Freude, dass mit UGG nun einen Partner gefunden wurde, der den Glasfaser-Ausbau in beiden Gemeinden zeitnah und zeitgleich voranbringt. Die bisherigen Versuche mit anderen Anbietern waren leider nicht so erfolgreich, wie man es sich erhofft und vereinbart hatte. Hier war ursprünglich ein Ausbau für das erste Halbjahr 2024 avisiert worden, mittlerweile ist hier von 2026 die Rede - zu spät. Umso mehr sind beide Gemeinden froh, jetzt eine zukunftssichere Lösung gefunden zu haben. Der Ausbau beginnt nach Mitteilung der UGG verlässlich im zweiten Quartal 2025, und wir blicken optimistisch in die digitale Zukunft unserer Gemeinden", erklären beide Bürgermeister. Ein besonderer Dank gilt auch der Gigabit Region Stuttgart und dem Zweckverband Gigabit Landkreis Göppingen für die bisherige Unterstützung, welche auch während der Umsetzung weiterhin erfolgen wird.



(v.l.n.r.) Jörg Ellerbrock, Michelle Galan (beide UGG) und Matthias Gauger (Gigabit Region Stuttgart) schauen den beiden Bürgermeistern Marius Hick und Bernd Rößner bei der Unterzeichnung des MoU über die Schulter

Zum geplanten Bauverfahren

Das Glasfasernetz von UGG ist so konzipiert, dass alle Kabel und Leerrohre vollständig erdverlegt sind, ausgehend vom zentralen Hauptverteilerpunkt (dem sog. "Point of Presence"; kurz: PoP) bis zum Haus. Dabei werden wo möglich modernste Bautechniken eingesetzt, um die unterirdische Verlegung in kürzester Zeit, umweltverträglich und ohne große Einschränkungen für die Bürger zu realisieren. Das heißt, dass in enger und frühzeitiger Absprache mit den Verantwortlichen der Gemeinden sowie dem jeweiligen Bauamt Maßnahmen ergriffen werden, um die Belastung auf ein Minimum zu halten. So soll ein geordneter Ablauf des täglichen Lebens in beiden Gemeinden auch weiterhin gewährleistet werden.

UGG: Eigenwirtschaftlich, offen und ohne Vorvermarktungsquote

UGG nimmt für den Ausbau keinerlei öffentliche Mittel in Anspruch. Das Gemeinschaftsunternehmen von Allianz und Telefónica baut das Glasfasernetz eigenwirtschaftlich aus. Hierdurch entstehen für die Gemeinden keine zusätzlichen Kosten - weder direkt noch in Form von Steuergeldern. Durch sein offenes Zugangsmodell (Open Access) bietet UGG kooperierenden Internetanbietern die Möglichkeit, in den erschlossenen Gebieten Tarife über das leistungsstarke UGG-Glasfasernetz anzubieten. UGG kümmert sich um Ausbau, Betrieb und Wartung des gesamten Netzes.

Damit Kuchen und Gingen an der Fils möglichst zügig an das moderne Glasfasernetz angeschlossen werden, wartet UGG nicht erst auf den Abschluss einer Mindestanzahl an Nutzungsverträgen (sog. Vorvermarktungsquote). In der Angebotsphase werden die Bürgerinnen und Bürger mit dem Projekt vertraut gemacht und können alle ihre Fragen stellen. Zum Auftakt ist dafür in beiden Gemeinden eine Infoveranstaltung rund um den Glasfaserausbau in Planung, diese wird noch in diesem Jahr jeweils in Kuchen und Gingen an der Fils stattfinden. Postalisch informiert UGG alle Bürgerinnen und Bürger über die einzelnen Phasen den Glasfaserausbaus. Die Gemeinden Gingen und Kuchen werden in den Informationsveranstaltungen und über das Mitteilungsblatt bzw. über die jeweilige Homepage noch separate Hinweise zur Beendigung der Zusammenarbeit mit dem bisherigen Partner und zu den von den Bürgern abgeschlossenen Verträgen geben.

Über Unsere Grüne Glasfaser Unsere Grüne Glasfaser (UGG) ist ein 2020 gegründetes Gemeinschaftsunternehmen der Allianz und Telefónica. UGG verlegt modernste Glasfasernetze und stellt diese allen kooperierenden Internetdienstanbietern offen zur Verfügung. Glasfaser-Endkunden können so frei zwischen den regional verfügbaren Internetanbietern wählen. Die Glasfaserleitungen werden dabei direkt bis in jedes Haus verlegt, sogenanntes Fiber-To-The-Home (kurz: FTTH). Damit treibt UGG die Digitalisierung in den mit schnellem Internet unterversorgten Regionen Deutschlands voran und sichert die digitale Teilhabe sowie die Wettbewerbsfähigkeit dieser Regionen. Unsere Grüne Glasfaser bietet zusätzlich als einer der wenigen Glasfasernetzbetreiber spezielle Services und Lösungen für Mehrfamilienhäuser und Wohnungswirtschaften an.

Pressekontakt:

Unsere Grüne Glasfaser
M: communications@ugg.tech

WE Communications (Agenturkontakt):

WE-UGG@we-worldwide.com